

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE

LO DE MELILLA

CABOS SUELTOS.

Entre lo más notable del último correo, encontramos, que las Kábilas comprometidas contra España son 31 y que toman acuerdos y se preparan como si no tuvieran Rey ni Roque.

Estos días han tomado importantes acuerdos.

Maimón Mojatar, que es indudablemente el jefe de la campaña contra los españoles, ha sido el que ha provocado éstas.

Han acudido á ellas los jefes de treinta y un kábilas.

Los acuerdos adoptados han sido:

1.º Permanecer en actitud expectante hasta el momento en que se vea que van á comenzar las obras del fuerte de Sidi Aguariach.

2.º Impedirlos desde luego, combatiendo á los soldados españoles y destruyendo cuantas edificaciones levantan cerca del límite del campo.

3.º Hacer fuego sobre los españoles que penetren en el campo moro.

4.º Comprometerse las treinta y una kábilas á acudir inmediatamente que se las avise.

5.º Que queden viviendo en los poblados de Frajana y Benisicar los jefes de las treinta y una kábilas, como garantía de que el día del combate acudirán éstas á pelear.

En efecto, cumpliendo este último acuerdo los jefes de las kábilas comprometidas se hallan desde hace días en los referidos poblados.

MAIMON MOJATAR

Maimón Mojatar, es el verdadero jefe de los enemigos de España, ha hecho cabos de las kábilas limítrofes á sus parciales de más confianza.

Obra de su política ha sido el ataque del día 2 y el actual estado de cosas.

Ha logrado desacreditar entre los rifeños á los pocos jefes de kábilas que habían hecho en otro tiempo demostraciones de amistad á España, acusándolos de estar vendidos á nuestro gobierno y de haber recibido de él donativos en dinero.

ALI BEN ABDAJA TIENE SU CABEZA PREGONADA.

El jefe de este grupo de rifeños, no muy numeroso en verdad, amigos del elemento español, se llama Ali Ben Abdaja.

Contra él ha dirigido Maimón principalmente sus acusaciones y éstas han producido tanto efecto entre los fanáticos rifeños, que Ali ha sido expulsado de su kábila, de donde tuvo

que escapar precipitadamente, porque se anunció que iba á ser asesinado.

Seguido Ali de un centenar de sus leales, se ha refugiado en la alcazaba de Frajana, y allí está cercado por los partidarios Maimón.

Este ha pregonado la cabeza de Ali ofreciendo 2.000 duros al que se la presente.

Aún no han atacado los partidarios de Maimón la alcazaba donde se refugia Ali, porque hallándose en guerra con España, según ellos dicen, no les conviene gastar municiones que pueden hacer falta contra los cristianos.

Maimón funda todo su prestigio actual entre los rifeños en su odio á los españoles, y astuto y ambicioso como es, lo exagera buscando la popularidad.

Un soldado español cuya ausencia se había notado después del combate ha sido visto el día 9 por un moro confidente de la plaza.

Dijo á este que cuando era más recio el tiroteo le ordenaron sus jefes que llevase á cierto punto una caja de municiones, y de repente vióse envuelto por una turba de rifeños.

Pudo escapar de ellos, y escondiéndose en una espesura se quitó el uniforme, y disfrazándose lo mejor que pudo con ropas que cogió á un moro muerto siguió su fuga.

Se supone que se habrá refugiado en Argelia.

Ha circulado por la ciudad de Toledo y con profusión la siguiente convocatoria firmada por los representantes de la prensa y por personas pertenecientes á diversas clases sociales.

«Toledanos:

Lesionada la honra de nuestra patria por la barbarie de las ordas africanas es de urgentísima necesidad que manifiestemos, con toda la energía de nuestra alma, el inmenso amor que arde en nuestros corazones por la amada patria, por la hidalga España, que en tal concepto figuró siempre á la cabeza de todas las naciones, y podrá hoy estar empobrecida pero jamás deshonrada.

Antes que todo, es el decoro nacional: de nada sirve la vida si se arrastra villanamente entre el cieno de la deshonra.

¡Pueblo toledano, esperamos que acudirás mañana, á las tres de la tarde, al paseo Merchán, para protestar allí severamente contra esa nueva afrenta!

Como españoles, y solo como es-

pañoles, te dirigimos esta exhortación, porque antes que la política, que la vida y que todo, está el verdadero patriotismo.

¡¡¡Toledanos viva España!!!»

Escriben de Barcelona que el 13 y á bordo del vapor *Rabat* llegó el catalán Lloret Cantó, que, como se recordará, fué detenido hace días en Melilla por suponerse que era un espía de los moros.

Lloret Cantó se presentó en la redacción de *La Publicidad* manifestando que el día 9 salió de la plaza acompañado del Sr. Mencheta, para presenciar la traslación del cadáver de un moro, y que luego, con objeto de curiosar se dirigió al campo, donde fué detenido y más tarde encarcelado durante una hora, hasta que consiguió la libertad por mediación de un ayudante del general Margallo, que deshizo el error.

*Dijo también que los ánimos están excitadísimo en Melilla, siendo unánime la opinión de que debe hacerse un escarmiento ejemplar á fin de abatir la arrogancia de la morisma y garantizar la seguridad de los que viven bajo el amparo del pabellón español, poco respetado desde hace tiempo por los rifeños.

Cree Lloret Cantó que la construcción del fuerte de Sidi Aguariach será muy difícil y que costará mucha sangre, á no ser que antes de comenzar las obras den nuestros soldados su merecido á las kábilas agresoras.

Añadió que á excepción del general Margallo ningún cristiano puede relacionarse con los moros, con los cuales el gobernador de Melilla celebra diariamente entrevistas.

Acerca de éstas guarda el general Margallo la mayor reserva, especialmente con los periodistas, que ahora abundan mucho en Melilla y que están desesperados, pues no pueden adelantar noticias, unas veces por la interrupción del cable y otras porque los telegramas que depositan en la estación telegráfica de Melilla son incompasivamente mutilados.

Parece, según lo dicho por Lloret, que los periodistas residentes ahora en Melilla luchan con grandes obstáculos en vez de tener todo género de facilidades para cumplir su cometido.

Prescindiendo por un momento de doctrina política creemos leerán con gusto nuestros amigos las siguientes lí-

neas que tomamos de un diario madrileño:

Carta de Chicago.

Asamblea de todas las religiones del mundo.—edición corregida y aumentada, de aquella otra asamblea que se tituló LA TORRE DE BABEL.

Sr. Director de *El Siglo Futuro*.

26 de Septiembre de 1893.

Entre las genialidades norteamericanas, y la serie de cosas estupendas que ha presenciado este privilegiado país durante la Exposición Universal que le ha dado renombre, ninguna más estupenda y genial que la Asamblea de todas las religiones del mundo (¡así se ha titulado ella!) celebrada el 11 del pasado mes.

A título de información le envío los datos que he podido recoger á propósito de esta solemnidad, salvando antes mi voto; es decir, protestando de que estas cosas no se ven en ningún lugar del mundo, sino en estos venturosos Estados, en los cuales, por sus circunstancias especiales, tamaños acontecimientos pasan como asuntos ordinarios de la vida; pero que no faltan entre nosotros quienes gozan de buen sentido y sano criterio para no entusiasmarse con tales solemnidades, aunque den lugar á *provechosos resultados* y aumenten el número de los católicos, como muchos esperan.

Y con estos antecedentes, allá van los datos que he podido recoger y ordenar:

En la gran sala ó galería de Colon se reunieron una multitud de hombres de todas las naciones, tipos y razas.

Mucho antes de la reunión de la Asamblea, la vasta sala estaba completamente llena. A las diez de la mañana, los representantes de todas las religiones del mundo entraron en la gran sala y tomaron asiento sobre una gran plataforma, en cuyos lados ondeaban las banderas de las indicadas naciones.

Era un espectáculo, como V. puede suponerse, ver sentados uno al lado de los otros, y hablando *amigablemente* católicos, y esbiterianos, metodistas, musulmanes, budistas, secretarios de Confucio, etc. etc.

A las once próximamente, entró el presidente, M. Bonnay, llevando del brazo á su eminencia el Cardenal Gibbons, seguido de las dignidades eclesiásticas de todas las religiones del mundo.

Apenas tomaron asiento, un órgano monumental, tocado por M. Clorene Ede-

Y entonó el himo «Gloria á Dios, de quien emana toda bendición», cuyo himno, el Cardenal Gibbons recitó una oración, que fué escuchada con atención por unos y contestada por otros.

Entonces se avanzó el presidente M. Bonny, y después de dar la bienvenida á los concurrentes, pronunció un discurso, siendo estrepitosamente aplaudido, diciendo en el curso de su perorancia que no tenía el propósito de impugnar ninguna religión, pues las consideraba á todas dignamente representadas y en su pleno derecho y libertad; que su objeto era unir todas las religiones contra los que no tienen ninguna, establecer una base para esta unión y presentar al mundo la posibilidad de la unión de las religiones para hacer que las obras de los hombres sean buenas. Que no tenía intención de entablar controversia ninguna, ni pronunciar juicio sobre alguna materia de fé ni de culto, pues sólo busca un medio de conocer mejor los medios religiosos para hacernos más buenos y útiles, unos á otros los que amamos la justicia y la rectitud.

Dejó á la dirección de V. y de los lectores de su cristiano periódico, los comentarios todos ni muchas de las cosas que se me ocurren son para escritas.

Y continuó con exposición seca y descañada.

El reverendo doctor Jhon H. Barons (protestante), presidente de la comisión organizadora del Congreso de las Religiones, pronunció á continuación un discurso en el cual desechó toda idea de que el presente Congreso fuera con propósito de hacer prosélito para ninguna religión determinada, manifestándose en gran manera agradecido á los que le habían auxiliado en organizar dicho congreso, y encomiando los buenos servicios de la Iglesia católica de su país, y sobre todo del sabio Rector de la Universidad católica de Washington, al cual nunca se mostraría bastante agradecido. (Aplausos prolongados.)

Se continuará.

Noticias Generales

Los Bomberos que merecieron el honor de cobrar los 10 principales premios, por haber llegado en los primeros momentos á cojer el número correspondiente, son como sigue:

Miguel Bartrolí.—Manuel Brascó.—Alejandro Teixidó.—Alberto Salarrich.—Felió Compte.—Mariano Alsina.—Jaime Sanchez.—Narciso Mitjá.—Narciso Parera.—Marcelino Salarrich.

El importe total de los gastos como premio alcanza la cantidad de 16 pesetas 50 centimos. Los jornales que deben abonarse 178 pesetas 50.—Por lo que resulta un gasto de 195 pesetas.

Además quedó demostrada la necesidad de obtener algunas mangueras nuevas y retirar otras, cosa que acordó ayer nuestra Corporación. Se acordó por el Ayuntamiento un voto de gracias á oficiales y cuerpo de Bomberos en general.

—Los dueños de las paradas de los soportales de la Rambla, van á ser

intimidados á que paguen el impuesto correspondiente ó desocupen, y no al Empresario del Mercado sino al Ayuntamiento.

—Creese que el lunes por la noche, la sociedad coral *Orfeon Gerundense* obsequiará con una serenata al señor Gobernador civil, por ser el mártir festividad de San Rafael.

Lo celebraremos.

—Una real orden del ministerio de la Guerra dispone:

Que se conceda gratificaciones y pluses de campaña á partir del día 2 del corriente mes, á todos los generales, jefes, oficiales é individuos de tropa que prestan el servicio de guarnición en la plaza de Melilla, haciéndolo extensivo á todo el personal del ejército que pase á aquella plaza desde el día en que se embarquen en algún puerto de mar con rumbo á ella.

—Ayer terminó la vista del Juicio por Jurados referente al robo de la Fábrica del gás que, como sábase ya tuvo lugar el 24 de Diciembre del 91.

El público recibió con satisfacción el fallo y por la noche todo fueron comentarios en honor del Tribunal y abogados.

La sentencia está contenida en los siguientes extremos:

Ramió á ocho años, ocho meses y un día de presidio mayor, con la accesoria correspondiente de inhabilitación absoluta temporal, á la restitución de la tercera parte de 40,000'50 pesetas y al pago de las costas procesales en la parte respectiva.

Cara Ancha, se le ha aplicado idéntica pena que el anterior.

R'daura, á cinco años de presidio correccional con la accesoria de suspensión de todo cargo público, profesión, oficio ó derecho de sufragio, restitución al igual que el anterior de la cantidad robada y justiprecio de los p'ritos en los daños ocasionados por la fractura, y pago al igual también de los gastos de la causa.

—De *El Correo de Gerona* de ayer:

«Ayer mañana se notificó á nuestro querido Director el auto declarándole procesado con motivo de la querrela promovida por supuesta injuria y calumnia inferidas á D. Rafael Masó y Pagés, director del *Diario* de esta ciudad.

Dentro de algunos días confiamos tener el gustazo de reproducir este suelto; pero convirtiendo la oración por pasiva.

Y ya daremos cuenta á nuestros estimados suscriptores de como acabarán los pujos del director del *Diario*»

Mucho es de sentir el percance y celebraremos que la *pasiva* y los *pujos* y *gustazos* resulten pólvora en salva, pues es muy conveniente que se abra el período de *Octavio* antes que el de *Nerón* ó el de *Abel* etc. etc.

La valentía se necesita hoy para matar Riffeños y el talento para conquistar é ilustrar hermanos, y estos no se convencen sin el ejemplo.

Mójanse pues por ámbas partes los papeles; depongan su actitud si pueden, y dejen la ropa al río, que en este país es muy comprometido tirar la primera piedra.

Y mas si resulta ser del calibre de la que arrastraron ayer para el Monumento, cuatro mulas y otros tantos bueyes dicho sea con el perdón debido.

—Fuerte y prolongada tramontana obligó ayer á muchos vecinos del barrio del Mercadal á tener cerrada media puerta, pues la fuerza era tal que los mismos cristales no parecían bastante seguros.

—Se nos replica recordemos la conveniencia de que las castañeras trasladen sus *fogatas* al otro extremo del Puente de San Francisco, pues tal y como viene efectuándose hoy la operación resulta molesta por cuantos se pasean en tales momentos por la Rambla de Alvarez.

Seria de agradecer se estudiara el asunto.

—Ha sido detenido en Figueras un individuo presunto ladrón de las varias alhajas y objetos de valor que estos días ha desaparecido de algunas iglesias de los pueblos cercanos.

—De la «Justicia»:

«Confírmase la noticia de que el ministro de la Gobernación, de acuerdo con el señor Sagasta, se ocupará pronto en la combinación de gobernadores civiles, como medio necesario para fortalecer el principio de autoridad.

Y añade: ¡Gamacistas, agarrarse!

—La nota extranjera ha sido hoy la de la muerte de Gounod.

Rapidísima enfermedad ha arrebatado en pocas horas la vida al insigne compositor francés.

Descanse en paz.

Nacido Carlos Gounod en París el 17 de junio de 1818, ingresó desde muy joven en la Academia Nacional de Música, en la que estudió bajo la dirección de los Maestros Rescha, Leusneur y Alevy, alcanzando siempre honrosos lauros. A los 19 años presentó á un concurso en Roma, obteniendo el primer premio. Dos años después conquistó otro con su ópera «Fernando.»

—El partido liberal de Zaragoza, según noticias, propónese festejar y obsequiar al Sr. Morét en cuanto llegue á la heroica ciudad, donde irá en breve.

Nos gustaria ver algun acto parecido en Gerona, para examinar si tomaríamos parte en la fiesta los liberales sacrificados, ó los que ejercen como á tales á ciencia y paciencia de nuestros prohombres.

—Lombroso ha publicado un artículo sobre la historia, la fisiología y la psicología del beso.

Las teorías del celebre profesor italiano quitan muchas ilusiones.

El beso no es un acto natural, producido por el instinto.]

Es más: el beso como caricia entre amantes resulta ser cosa muy moderna. Homero no habla jamás de besos, mas que de padres á hijos; Hector, en su escena con Andrómaca, no la besa, sino que la aprieta la mano; tampoco salen á relucir besos entre Venus y Marte, Ulises y Calipso, ni Ulises y Circe. En la antigua literatura india tampoco se hace mención de más besos que los de las madres á sus hijos.

¡Y nosotros que creíamos que el

apretón de manos era cosa modernísima, casi de origen yankee y que el besarse era lo antiguo!

El beso ha hecho, sin embargo, mucho camino en poco tiempo y más aun en otros países que en los de Europa: los poetas modernos de la India distinguen doce clases diversas de besos.

—Los toros han triunfado.

Los franceses podrán tener en adelante corridas de toros españolas en que los matadores rematen la suerte sin miedo á multas, ni á días de arresto, ni á expulsiones.

Ante el tribunal de policía de Bayona se vió hace pocos días el proceso intentado con motivo de las cuatro corridas celebradas allí últimamente. La sentencia ha absuelto libremente á los toreros, declarando que no hay relación alguna entre los malos tratos á animales y el combato en que el hombre, confiando en su habilidad, expone su vida luchando con un toro furioso, y que, por lo tanto, la famosa ley Grammont no puede ser aplicada á las corridas de toros.

Es posible que el ministerio fiscal apele contra esta sentencia, en cuyo caso el asunto iría al tribunal de casación en última instancia.

Toda la gente del Mediodía de Francia está loca de contenta con el fallo dictado en Bayona.

—Viene tratándose ya de la fecha de elección para Concejales y aun en nuestra Ciudad no existe, que sepamos, quien se preocupe del particular. Así saldrá ello.

—El astrónomo señor Noherlesoom anuncia en su *Boletín Meteorológico* al consignar los pronósticos del tiempo para la segunda quincena del mes actual, que el primer período de ella será muy borrascoso, lluvioso y variable.

Del 16 al 18 han debido desarrollarse lluvias generales en nuestra península desde las costas del Mediterráneo hacia el centro con vientos de la región oriental.

Al mismo tiempo que se desenvolverá la presión que ha de ocasionar aquellas, avanzará por el Atlántico una borrasca, de modo que hoy miércoles ejercerán al mismo tiempo su influencia en nuestra península la depresión del Mediterráneo y la borrasca del Atlántico.

Apesar del tiempo que falta para que el invierno haga su aparición oficial, son tan excepcionales los cambios que el tiempo ha de sufrir desde el 19 al 21, que se asemejarán más al invierno que al otoño. Del jueves 19 al viernes 20 se registrarán las temperaturas más bajas del mes. La situación nevosa deberá producirse desde la noche del 19 al 20.

Frios tan impropios de la época pueden perjudicar la vegetación en las regiones de Levante y del Mediodía.

Del 24 al 26 inclusive se registrará el período más lluvioso de este mes. Este período abarcará en España hasta el 29 inclusive.

El jueves 26 serán más abundantes las lluvias y más generales que en los días anteriores.

Los días 30 y 31 continuará el mal

tiempo, lluvioso con vientos de entre O. N.

En breve llegarán á Barcelona procedentes de Zaragoza, algunas piezas de artillería de montaña, para el caso probable de que tengan que ser enviadas á Melilla.

Segun telégramas, desmientese que el Sultán haya ofrecido al Gobierno el castigo de las kábilas, indemnizarnos por lo del día 2 y proteger la construcción del fuerte Sidi Aguariach.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones, y en los cuartos de los enfermos, que mando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradabilísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrian y C.^a, Puertaferriera, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis á quien las pida.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. Valentin y C.^a. Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

TEATRO PRINCIPAL

Hé aquí la lista de Compañía de ópera que se nos ha remitido:

Maestro director y concertador don Esteban Puig.—Tiple dramática doña Angelina Gay.—Tiple ligera doña Angeles Ruanova.—Contralto doña Maria Amodio.—Comprimaria doña Rafaela Ricci.—Tenores don Lorenzo Simonetti, D. Jaime Español y D. Luis Rigott.—Barítonos, D. Pedro Ventura y D. Lorenzo Parés.—Bajo absoluto, don Pablo Merolés.—Otro bajo, don Eliseo Oliveras.—Tenor Comprimario, don José Calvet.—Tenor partiquino, D. José Estados.—Apuntador, don Luis Campins.—Director de escena, don Juan Estados.—Maestro de coros, don Ernesto Campins.

Orquesta de 30 profesores—20 coristas de ambos sexos y cuerpo de baile.

Debut 28—Amantes de Teruel.

Variedades.

—LA GRAFOLOGIA—

La ciencia de conocer el carácter de las personas por su letra, tiene un nuevo profeta que se llama Mr. Van Berg.

Es un hombre cuya perspicacia produce asombro: adivina los caracteres con la mayor exactitud y en un momento con solo pasar por unos cuantos renglones escritos por la persona objeto del experimento; y cuantos han querido poner á prueba su habilidad han tenido que confesar que su ciencia debe ser exacta.

Mr. Van Berg establece las siguientes reglas para el estudio de la grafo-

logía.

La persona sensible: Traza las letras inclinadas de izquierda á derecha, con curvas.

Impresionable: letras sueltas en la misma palabra; escrito agitado.

Lleno de imaginación: Mayúsculas altas; el final de las letras *m, a, e y z* más alto que las demás mayúsculas.

Fácil de ilusionar.—Las letras redondas muy anchas, mayúsculas altas, anchas ó irregulares.

Susceptible: Letra inclinada de izquierda á derecha, ganchos angulosos, rayas de la *t* acabadas en punta.

Rencoroso, malo:—Los finales de las palabras terminan bruscamente, letras angulosas apoyadas unas en otras, algunos trazos de la *t* largos y acabados en punta.

Disimulado:—Letra inclinada de derecha á izquierda, los finales de las palabras suele ser inclinado hacia arriba ó hacia abajo, como el cuerpo de un caracol que trepa ó que descien-

Egoísta.—Ganchos en las mayúsculas y al final de las palabras, manera descosida de escribir.

Sensual:—Letras apoyadas unas contra otras y pastosas, muy mayúsculas achatadas y anchas.

Discutidor, pleitista:—Los trozos de la *t* suben de izquierda ó de derecha (trazadas al revés), las letras *m, n y o* comienzan con un trazo seco y recto.

Violento irritable:—Agitación de las letras que terminan en punta; finales duros y con tendencia á subir.

Inconstante:—Desigualdad en las minúsculas, principalmente en las patas de las letras *m* y de la *n*; trozos de la *t* irregulares; letras sueltas en las palabras.

Ambicioso:—Renglones y palabras ascendentes; mayúsculas sin adorno ni unión con las minúsculas.

Triste, celoso:—Renglones con tendencia á descender; letra irregular y sin vigor.

Y finalmente, Intuitivo, viveza de comprensión:—Letra pequeña y con los caracteres sueltos y separados unos de otros, como arrojados con viveza sobre el papel; la *d* minúscula con curva pero sin gancho entrante.

Mr. Van Berg asegura que se trata de una ciencia rigurosamente exacta, tal vez acojida hoy con incredulidad como lo fué el hipnotismo en un principio, pero que está llamada á tanto porvenir como este.

TELEGRAMAS

Madrid, 18.—«El Liberal» aplaude calurosamente al ministro de la Guerra por la adquisición de 10.000 fusiles Maüser, los cuales serán trasladados directamente desde Hamburgo á Melilla por el crucero «Reinz Regente».

Dice el expresado periódico que esto constituye un notable golpe estratégico del cual debemos regocijarnos, pues indica que en breve empezará una acción enérgica contra los kábilas.

Madrid, 18.—La reina regente ha firmado un decreto del ministerio de la Guerra ordenando la adquisición de 25 000 mantas con destino al ejército; créese que se destinarán á los soldados que deberán alojarse en las tiendas de campaña de Melilla.

COMPANIA MADRILEÑA DE URBANIZACION

Madrid: Principe, 15 2.

Se constituirá tan luego sean suscritas las primeras 500 acciones de 500 pesetas cada una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas que pueden hacerse efectivas enviando sellos, libranzas ó giros cuyo valor realizado sea el indicado.

Se emitirán nuevas series de acciones á medida que se desarrolle el sistema de urbanización que consiste hoy en adquirir terrenos destinados á la labranza á razon de 1500 ó 2000 reales fanega, para darles mas valor trazando en ellos una ancha calle, suministrando agua, telefono tranvia y otros servicios en virtud de los cuales pueden venderse divididos en lotes pagados á plazos con precidísima ganancia.

Para detalles y consultas dirigirse al Director de la Compañía, con sellos para la contestacion.

El folleto explicativo se remite á Provincias contra envío en sellos ó librani-

zas de su importe de dos pesetas, al Director D. Arturo Soria.

Al suscribirse no se hace desembolso alguno. El pago del primer dividendo se hará al reunirse la Primera Junta General.

Los suscriptores de provincias pueden hacerse representar por quien tengan por conveniente ó por carta.

BOLETIN DE SUSCRIPTORES PARA CORTAR Y REMITIR AL DIRECTO,



D. _____
domiciliado en _____

se suscribe por _____ acciones
Compañía Madrileña de Urbanización de 500 pesetas una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas.

Fecha y Firma.

Imp. Nugué.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premioma o por pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 premio á Marco	300,000
1 idem	200,000
1 idem	100,000
2 idem	75,000
1 idem	70,000
1 idem	65,000
1 idem	60,000
1 idem	55,000
2 idem	50,000
1 idem	40,000
5 idem	20,000
3 idem	15,000
26 idem	10,000
56 idem	5,000
106 idem	3,000
253 idem	2,000
6 idem	1,500
756 idem	1,000
1237 idem	500
33950 idem	148

18,991 Premios á M. 300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, continúe **110,000 billetes**, de los cuales **55,400** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. **54,600 billetes gratuitos importa**

Marcos 10,816,45

ó sean casi

Pesetas 15,000,000

La instalacion favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decision en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000; asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000 especia mente 300,000 200,000 Marcos, etc.

La **clase infrascrita** invita por la presente á interesarse por esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez sus respectivos importes en billetes de Banco, libranzas del Giro Mútuo, estendidas á nuestro orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pts. 9—

1 Billete original, medio: Pts 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalacion de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolvérseles pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirnos lo más pronto posible pero siempre antes del

10 de Noviembre de 1893

Valentin y compañía Banqueros
Expenduría general de lotería

HAMBURGO.

Alemania.

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona trimestre 2.50 peseta

Fuera la capital; idem 3 idem. En el Extranjero además el importe del sello respectivo.

Número suelto 25 céntimo

Atrasado 50 id.

REDACCION Y ADMINISTRACION PLAZA DE LA INDEPENDENCIA. 14, IMPRENTA.

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE * DIGESTIVA * ANTIBILIOSA * LAXANTE

Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondria y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra **Magnesia** se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

AL POR MAYOR, E. FORMIGUERA Y CA.
Tallers, 22.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito: Farmacias de los Srs. Ametller, Col, Garriga, Vivas, Palou y Perez.

ESTÓMAGO

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la
Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona

El mejor de los preparados para la completa y radical curación de las enfermedades del **ESTÓMAGO E INTESTINOS**, dolores, vómitos, malas digestiones, dispepsias, gastralgias, acideces de estómago, pesadez de estómago, desarreglos intestinales, flatulencias, ataques biliosos, dolores pertinaces de vientre, irritaciones, disenterias, diarreas, convalecencias difíciles, vómitos de las embarazadas, etc., etc.
Venta: Farmacia **Giol**, Poniente, 31, Barcelona.— Sociedad Farmacéutica, Tallers, 22; Dr. Andreu y en todas las buenas farmacias.

FRASCO 4 PESETAS

ESTÓMAGO

PILDORAS

del Dr. AYER

SON LAS MEJORES PURGANTES

Son puramente vegetales

SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR.

CURAN LOS DOLORES DE CABEZA

CURAN LA DISPEPSIA

CURAN EL ESTREÑIMIENTO

Curan los desarreglos del hígado y abren el apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las **Pildoras Purgantes**, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

La delgada capa de azúcar, que cubre las **Pildoras del Dr. Ayer**, se disuelve inmediatamente al llegar al estómago, dando lugar á que la sustancia entera de los ingredientes sea prontamente asimilada.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Las venden los Farmacéuticos y Traficantes en Medicinas.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas.

BARON DE GRIMONT

CHAMPAGNE

UNICO EXPENDEDOR

y representante en España,
José Norat—Cafe—Gerona.

GRAN CREAMANT

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutica, Doctor en Ciencias

Este líquido, análogo á un agua mineral ferruginosa concentrada, es el único de los ferruginos, que asemejándose á la composición del globo sanguíneo, ofrece la inapreciable ventaja de obrar como **reparador** y **reconstituyente** de los huesos y de la sangre. Nunca estríne, no cansa al estómago, no tizna la dentadura; se emplea siempre con éxito contra los dolores de estómago, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre y todas aquellas indisposiciones á las que están sujetas las señoras, las jóvenes y los niños cuando están pálidos, anémicos, lánguidos ó faltos de apetito.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

En la Imprenta de este periódico se hacen todas clases de impresos á precios muy ventajosos.